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„Das war für mich diesen  Monat wichtig!“
Gravierende Einschnitte für Landwirtschaft und Obstbau abgewendet

Mit den Abstimmungen zur Verordnung zum nachhaltigen Einsatz von 
Pflanzenschutzmitteln (Sustainable Use Regulation - SUR) drohten auf 
EU-Ebene gravierende Einschnitte in unsere heimische Lebensmittelpro-
duktion. Der Vorschlag der Kommission zur SUR sah eine deutliche Reduk-
tion des Einsatzes von Pflanzenschutzmitteln vor und wies verschiedene 
Landwirtschaftsgebiete aus, darunter auch die sog. „sensiblen Gebiete“. 
In diesen sensiblen Gebieten sollte der Einsatz von Pflanzenschutzmitteln 
sogar insgesamt verboten werden. Hochproblematisch an dieser Forde-
rung war, dass hiervon rund ein Drittel aller landwirtschaftlichen Flächen 
in Deutschland betroffen wären. Dies hätte auch für unsere heimische 
Lebensmittelproduktion fatale Folgen gehabt und die Existenz zahlreicher 
Landwirte und Obstbauern bedroht!

Dank des engagierten Einsatzes der Abgeordneten der EVP - Fraktion, 
allen voran unserem Europaabgeordneten David McAllister aus Bad Be-
derkesa und vieler weiterer 
CDU-Abgeordneten konnte der 
Vorschlag der Linken, Sozialisten
und Grünen um Sarah Wiener 
und damit ein Desaster für 
unsere Landwirtschaft und 
unseren Obstbau abgewendet 
werden.  

Der Einsatz hat sich 
gelohnt - wir stehen an 
der Seite der Landwirte 
und der Obstbauern! 

Rückblick

Antwort der Landesregierung 
auf meine Kleine Anfrage: 

Mehrgefahrenversicherung für Niedersachsens 
Beeren- und Obstbauern 
Die Kleine Anfrage finden Sie hier...

https://www.birgit-butter.de/images/pdf-dateien/antw-19-02871.pdf



Butter bei die Fische gab es von mir auf dem sehr gut besuchten Kreisparteitag der CDU 
Stade in Hollern-Twielenfl eth zu Migration, fehlenden Lehrgängen bei der Feuerwehr, 
zur Beibehaltung des niedrigen Mehrwertsteuersatzes von 7 % in der Gastronomie 
und dem Zustand unserer Landesstraßen. Ich gratuliere Melanie Reinecke und dem 
gesamten Kreisvorstand zur Wahl!

Ein großer Tag für kleine Leute! Als Hedendorfer Ortsbürgermeisterin bin ich 
mächtig stolz auf den Startschuss zum Bau unserer einmaligen Jurtenkita. Nach 
langen Planungen haben wir den „Grundstein“ für etwas bislang Einzigartiges 
gelegt: unsere 4-zügige Jurtenkita mit Hauptjurte, in nachhaltiger Holzbau-
weise mit tollem naturpädagogischem Konzept ist bislang einmalig in Nord-
deutschland .

Versprechen gehalten – am 10.11.2023 gab es die versprochene Einladung der 
Oberschule Horneburg nach Hannover in den Landtag. Der Besuch einer Plenar-
debatte, die Besichtigung des Landtages sowie die Diskussion mit mir über ihre 
vielen Fragen und Probleme haben den 70 Zehntklässlern einen kleinen Einblick 
in meine Arbeit gegeben.

Zum 1. Stader Energie Dialog kamen auf Einladung von Oliver Grundmann und Enak Ferlemann 
MdB hochrangige Vertreter aus Energiewirtschaft und Verwaltung zusammen. Dabei wurde sehr 
deutlich, dass der Standort Stade beste Voraussetzungen hat, bei der Energiewende eine tragen-
de Rolle zu spielen. Diese Bemühungen werden wir auch weiterhin mit Nachdruck politisch und 
mit großer wirtschaftlicher Expertise der Unternehmen unterstützen. 

Kreisparteitag CDU Stade

Grundsteinlegung Jurtenkita in Hedendorf 

Besuch der Oberschule Horneburg  in Hannover 

1. Stader Energie Dialog

Neues aus dem Wahlkreis

Trotz großer Herausforderungen wie Infl ation, Bürokratie und erheblicher wirtschaft-
licher Unsicherheiten kann die RAISA eG auch im Geschäftsjahr 2022/23 ein gutes 
Ergebnis vorlegen – dank weitsichtiger Entscheidungen und einer fl eißigen, moti-
vierten Mitarbeiterschaft.

Generalversammlung RAISA eG

Vorlesen verbindet – am bundesweiten Vorlesetag habe ich den Kindern der 1. und 2. Klassen 
der Rosenborn-Grundschule in Harsefeld aus dem Lieblingsbuch meiner eigenen Kinder vor-

gelesen. Wir haben über die „Karlchen-Geschichten“ viel gelacht.

Bundesweiter Vorlesetag



“Der gemeinsame Kampf gegen den höchst fragwürdigen Verordnungsvorschlag der EU-Kommission 
zur nachhaltigen Verwendung von Pflanzenschutzmitteln (SUR) ist vom Parlament erfolgreich ab-
gewiesen worden. Nach einem Abstimmungsmarathon gibt es keine Mehrheit für den Vorschlag 
der grünen Berichterstatterin Sarah Wiener. Die Pflanzenschutzverordnung ist damit gescheitert. 
Linke und grüne Kräfte erleiden eine krachende Niederlage.“, so der agrarpolitischen Sprecher 
der CDU-Landtagsfraktion Marco Mohrmann

Hier den ganzen Artikel lesen: https://cdultnds.de/2023/11/22/die-entscheidung-des-
eu-parlaments-zum-einsatz-von-pflanzenschutzmitteln-ist-ein-starkes-signal-und-
eine-grossartige-nachricht-fuer-die-vielen-landwirte-bei-uns-in-niedersachsen/

EU Entscheidung zu Pflanzenschutzmitteln ist ein starkes Signal und eine 
großartige Nachricht für die vielen Landwirte bei uns in Niedersachsen

„Das niedersächsische Innenministerium ist seit 10 Jahren SPD-geführt und die Auswirkungen sind spür-
bar, es gibt keine signifikanten Erfolge auf im Kampf gegen die Organisierte Kriminalität (OK). Ganz im 
Gegenteil, im jetzt präsentierten Lagebild haben wir den zweithöchsten Wert an Straftaten innerhalb 
der letzten 10 Jahre. Dies bedeutet auch, dass die Dunkelziffer noch einmal deutlich höher liegt.“ so 
der innenpolitische Sprecher der CDU-Landtagsfraktion André Bock.

Hier den ganzen Artikel lesen: https://cdultnds.de/2023/11/20/faelle-der-organisierten-
kriminalitaet-auf-hoechststand-innen-und-justizministerium-muessen-handeln/

Fälle der organisierten Kriminalität auf Höchststand – Innen- und Justizministe-
rium müssen handeln

Neues aus der Landtagsfraktion

„Die Landesregierung muss jetzt verantwortungsvoll handeln und den Abschluss der Haushaltsbera-
tungen verschieben”. Für wichtige Projekte könnten die Finanzmittel des Bundes fehlen. Für den 

Bundeshaushalt 2024 fehlt von der Bundesregierung jedes Signal, wie sie jetzt weiter vorgehen 
möchte. Damit bleibt vorerst unklar, mit welchen Mittelzuflüssen wir im kommenden Jahr rech-

nen können und welche Projekte in den Ländern bundesseitig finanziert werden.

Unter diesen Bedingungen einen Landeshaushalt zu beraten, als sei nichts geschehen, wäre 
unverantwortlich. Das Berliner Chaos darf sich nicht auf Niedersachsen übertragen.“, so 

der Vorsitzende der CDU-Landtagsfraktion Sebastian Lechner.

Hier den ganzen Artikel lesen: https://cdultnds.de/2023/11/24/185-2023/

Niedersachsens Landeshaushalt darf kein Spiegel des Berliner Chaos 
sein – Zeit für Verantwortung

„Die vereinsrechtlichen Durchsuchungsmaßnahmen gegen den Verein Islamisches Zentrum Ham-
burg (IZH) und gegen fünf weitere Vereinigungen sind überfällig. Seit Jahren ist klar, dass das 

IZH extremistisch unterwegs ist. Der Verfassungsschutz in Hamburg hatte das IZH seit Jahren 
im Fokus, der Bundestag forderte vor gut einem Jahr die Schließung, aber erst jetzt, nach dem 

Terrorangriff der Hamas auf Israel bewegt sich die Bundesinnenministerin. Angesichts der 
antisemitischen Ausschreitung viel zu spät!“, so der innenpolitische Sprecher der CDU-Land-

tagsfraktion André Bock.

Hier den ganzen Artikel lesen: https://cdultnds.de/2023/11/16/wir-dulden-kein-
antisemitismus-grossrazzia-gegen-islamisten-ueberfaellig/

Wir dulden kein Antisemitismus – Großrazzia gegen Islamisten über-
fällig



Am 20./21.11.2023 fand in Jena der 16. Digitalgipfel der Bundesregierung statt. Im Vordergrund stand u. a. die Frage, wie 
Künstliche Intelligenz als Schlüsseltechnologie zukünftig sicher und nutzbringend für die Gesellschaft und die Wirtschaft ein-
gesetzt werden kann. Dazu äußert sich die Abg. Birgit Butter wie folgt:

Statement zum 16. Digitalgipfel der Bundesregierung 
„Bund und Länder müssen ihre Hausaufgaben bei der Verwaltungsdigitalisierung machen“ 

Themen des Monats

„Unsere Landgasthäuser, Restaurants und Kneipen sind für viele Dörfer und Ortschaften 
bei uns im ländlichen Raum das Herzstück des Ortes. Hochzeitsfeiern, Geburtstage, Ver-
einsleben: die Gastronomie spielt für uns im Ländlichen eine wichtige Rolle.“

Eine Rücknahme der ermäßigten Mehrwertsteuer von 7 auf dann wieder 19 Prozent auf 
Speisen sei ein herber Rückschlag für die Gastronomiebranche. „Allein durch die Corona-
Pandemie und die Energiekrise mussten bereits 3.000 Betriebe in Niedersachsen schlie-
ßen. Der Deutsche Hotel- und Gaststättenverband (Dehoga) rechnet damit, dass bei einer 
Anhebung des Mehrwertsteuersatzes noch 1.000 weitere Unternehmen dichtmachen 
müssten“, sagt die CDU-Landtagsabgeordnete Birgit Butter.

„Landgasthöfe sind für uns mehr als nur ein Gebäude – sie sind Treffpunkt für Bürgerin-
nen und Bürger, Mittelpunkt für Vereine und Orte gemeinsamer Feiern. Die Rückkehr zur 
höheren Mehrwertsteuer wird Gäste abschrecken und kann letztendlich das Aus für viele 
Landgasthöfe bedeuten.“

„Die CDU-Landtagsfraktion hat deshalb die Landesregierung aufgefordert, unverzüglich 
eine Bundesratsinitiative zu initiieren mit der Forderung an den Bund, den ermäßigten 
Umsatzsteuersatz auch über das Jahr 2023 hinaus fortzusetzen und sicherzustellen, dass 
dies vom Bund fi nanziert wird. Nur so ist auch künftig eine vielfältige Gastronomieland-
schaft in Niedersachsen machbar“, so Butter abschließend.

Meine Rede im November-Plenum zur Beschleunigung von Jahresabschlüssen in den 
Kommunen: 67 % der niedersächsischen Kommunen hinken mit ihren Jahresabschlüssen 
hinterher. Hier wollen wir für die Kommunen Erleichterungen schaffen:

Gastronomie nicht im Stich lassen - 7 Prozent Mehrwertsteuer beibehalten 

Meine Rede finden Sie hier:

https://plenartv.de/player?file=session11_meeting24_145537&startPos=987&endPos=1451

„Es ist sicher gut und richtig, für gute Rahmenbedingung bei der Entwicklung und An-
wendung von KI in Deutschland und Europa zu sorgen und darüber breit zu diskutieren, 
wie dieses Ziel am besten erreicht werden kann. Es bleibt aber die ernüchternde Fest-
stellung, dass weder die Bundes- noch die Landesregierung ihre Hausaufgaben machen, 
wenn es um das Thema Verwaltungsdigitalisierung geht. Wie soll in den Amtsstuben KI 
Einzug halten, wenn die Verwaltung noch weitgehend mit Bleistift und Papier arbeitet, 
frage ich mich.“

Ein neues Onlinezugangsgesetz fehlt bis heute. Der Nationale Normenkontrollrat be-
scheinigt der Ampelregierung in seinem kürzlich veröffentlichten Jahresbericht 2023 
außer Ankündigungen Stillstand beim elementar wichtigen Projekt der Verwaltungs-
digitalisierung.

Auch der Ministerpräsident weigert sich beharrlich, sich an die Spitze der Digitalisie-
rung der Verwaltung zu setzen und von der zuständigen Innenministerin kommen keine 
Impulse. Unsere Vorschläge zum grundlegenden Thema Onlinezugangsgesetz liegen 
seit September auf dem Tisch! Wir brauchen u. a. einen gesetzlich normierten Rechts-
anspruch des Bürgers gegenüber der Verwaltung, dass ab einem bestimmten Zeitpunkt 
Verwaltungsdienstleistungen digital angeboten werden müssen!“

Plenum im November
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Butter bei die Fische
Der CDU-Antrag „Pilotprojekt zum Einsatz von Distanzelektroimpulsgeräten (sog. Taser) bei der 
Polizei“ wurde von der rot-grünen Mehrheit im Innenausschuss am 22.11. einstimmig abgelehnt 
– ohne Anhörung von Polizei, Gewerkschaften und anderen Experten. Ein Grund der Ablehnung 
durch die Grünen: es sei eine Zusatzbelastung für den Polizeibeamten im Einsatz zwischen 
Schusswaffe und Taser entscheiden zu müssen. 

Butter bei die Fische: „Die einzige Belastung, die den betroffenen Polizeibeamten ein Leben lang 
quält, ist, wenn er im Einsatz seine Schusswaffe einsetzen muss und ein Mensch zu Schaden 
kommt.“

Termine Hannover
01.11. AK Inneres und Sport | 07.11. Parlamentarisches Frühstück mit 
der Bau Industrie | 07.11. CDU-Landtagsfraktion | 07.11. Parlamentari-
scher Abend des KPV Bildungswerks Niedersachsen e.V. | 08.11. „Demo-
kratie meint Dich“ – Interview mit den Niedersächsischen Landfrauen | 
08.11.-10.11. Plenum Niedersächsischer Landtag | 08.11. Ausschuss zur 
Kontrolle besonderer polizeilicher Datenerhebungen | 09.11. Ausschuss 
für Inneres und Sport | 10.11. Besuchergruppe Oberschule Horneburg 
| 15.11. Gesprächsrunde mit der Gruppe der Frauen der CDU/CSU-
Bundestagsfraktion in Berlin | 21.11. CDU-Landtagsfraktion | 22.11. 
Unterausschuss für Verbraucherschutz | 22.11. AK Inneres und Sport | 
23.11. Vorsitz Ausschuss Inneres und Sport | 23.11. Ausschuss für Ver-
fassungsschutz | 28.11. Gespräch mit dem Landesbeauftragten für den 
Datenschutz | 28.11. Interview „Frauen in der Politik“ | 28.11. CDU-Land-
tagsfraktion | 29.11. AK Inneres und Sport | 30.11. Ausschuss für Inneres 
und Sport

Termine Wahlkreis
04.10. Rat Hansestadt Buxtehude | 01.11. Grundsteinlegung 
Jurten-Kita | 01.11. Fraktionssitzung Kreistag | 02.11. 2. Sitzung 
LEADER-Region | 03.11. Laternenumzug Hedendorf | 04.11. Haus-
haltsklausurtagung Stadtratsfraktion | 11.11. CDU-Kreisparteitag | 
13.11. Kreistagsfraktion | 13.11. Stadtratsfraktion | 14.11. Bau- und 
Wegeausschuss Kreistag | 16.11. Schüler-Ingenieur-Akademie SIA 
– Öffentliche Präsentationen der Projektarbeiten | 17.11. Bundes-
weiter Vorlesetag 2023 | 18.11. Hedendorf blüht auf | 19.11. Kranz-
niederlegung Volkstrauertag | 20.11. Kreistagsfraktion – Gespräch 
mit den Elbe Kliniken | 20.11. Gastrednerin bei der Frauen Union 
Cuxhaven | 21.11. 1. Stader Energie Dialog | 22.11. Verbandsaus-
schuss-Sitzung Trinkwasserverband Stader Land | 22.11. Ortsrat 
Hedendorf | 24.11. Generalversammlung RAISA eG |24.11. Ad-
ventsfeier der Senioren-Union | 25.11. Aufstellung Landesliste zur 
Europawahl | 27.11. Kreisausschuss, Aktionstag „Wir sagen Nein!“ | 
27.11. Stadtratsfraktion

Ich wünsche Ihnen und Euch allen eine 
schöne und gesegnete Adventszeit!


